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Saludos a Todos, desde casi cinco meses estoy aquí en Ecuador. La mayoría del 
tiempo parece que el tiempo esta volando.

El septiembre empezó con las“fiestas de Cuenca“. De repente había decoración 
de muchos colores en todo lado de Cuenca. En el centro y a lado del río 
Tomebamba había las Ferias con muchas cosas artesanales, de los vendedores 
de Cuenca o de todos los lugares de Ecuador. No solo los vendedores vinieron a 
Cuenca, también muchos turistas. Para mi fue muy lindo ver tanta arte diferente.
Pero había mas: Había presentaciones, por ejemplo: de baile y también 
conciertos. La mayoría era gratis. Entonces fuimos a en un día de los fiestas a 
cuatro conciertos con tipos de música muy diferentes. En general un ambiente 
hermoso. Mucha gente de Cuenca sale mas en esta fecha de la ciudad, para ir a 
la naturaleza. Y para pasar un tiempo mas relajado.

También en San José de Calasanz festejamos los fiestas de Cuenca. Con ropa que
hicimos en la institución y una mascara grande del aya huma, que hicieron dos 
profesores, desfilamos en el centro con la ropa. Por una hora mas o menos 
caminamos o mas, bailamos hasta el parque Calderon, en donde encontramos 
muchos de los familiares, para tomar fotos.

Viajes:

En un fin de semana fui a visitar Loja con un voluntario. Fuimos en el tiempo de 
fiestas de Loja, aunque estuvimos muy poco tiempo ahí, vimos muchas 
presentaciones: Haya baile tradicionales de la Universidad de Loja así como de 
Guayaquil. También escuchamos de cantantes de una escuela y también de un 
concierto, que la gente nos dijo va a empezar, pero nunca realmente empezó, la 
banda solo habló. Todavía me gusta mucho experimentar otros fiestas de 
independencias, aparte de los en Cuenca. Al próximo día, hice una parada en 
Saraguro, en donde vive el voluntario, Max. Aquí yo encontré a su lugar de 
trabajo, así como el centro chiquito y su comunidad con su casa. Saraguro esta 
muy tranquilo y muy lindo, si tengo el chance voy a regresar, para conocer mas.

Para el día del ano de “weltwärts”. Estuvimos invitados a irnos a Quito para pasar
un día con todos los voluntarios alemanes que actualmente están en Ecuador. 
Haya diferentes seminarios sobre por ejemplo la economía, la lengua, varias 
bailes, cosmología andina, en cuales pudimos participar. El día estuvo muy bien, 
aunque me sentí como en Alemania, con tanta gente hablando alemán. Después 
me gusto mucho volver a conocer Quito. O sea partes de Quito, los mas que fue 
posible en cuatro días. Quito es grande, aunque no se siente tan grande por su 



forma extendida. Sin embargo puedes imaginar por tanto trafico. Y con bus no es
tan fácil y tranquilo como yo conocí de Cuenca. Igual una ciudad muy linda con 
partes muy diferentes, mas pobre en el sur, mas rico en el norte con edificios 
muy altos y el parte antiguo en el centro, con muchos edificios viejos. Una amiga 
mía de Alemania, que esta viajando en Latinoamérica estuvo en Quito en este 
tiempo, y pudo mostranos lugares bonitos. Aparte de eso encontré a mis padres 
de Alemania que empezaron su viaje en Ecuador y también estuvieron en Quito. 
Estuvo muy bien ver a tanta gente conocida otra vez, pero también un poco raro 
encontrarles en Ecuador, ya que en este tiempo solo encontré a gente 
desconocida para mi.

En diciembre también tuvimos otro seminario. Esta vez en un pueblo andino, que
se llama “Salinas de Guarana”. Tiene mas altitud que Cuenca. Se ubica en 3500 
metros. Y eso sentí cuando solo caminé y también en la noche en que la 
temperatura pareció como otoño o invierno en Alemania. Antes, Salina de 
Guarana estuvo un pueblo muy pobre, la gente sobrevivió de cultivar sal, pero 
con el tiempo había mas gente que vino de muchos lugares del mundo, con ideas
para que hacer con el pueblo. Y de ahí establecieron varias micro-empresas que 
tienen un carácter de comunidad, así como de chocolate, de textiles, de 
mermelada, de queso, de pan, de licores, la mayoría esta hecho artesanalmente 
o con maquinas que se activan con la mano. Estuvo muy interesante conocer 
otra forma de hacer economía, uno que cuida mas el valor del trabajador. 
También conocimos la naturaleza de Salinas de Guarana, que estuvo muy lindo y 
en las noches fuimos a una hacienda en que hacen “permacultura”, para hacer 
fogata y ver las estrellas.

Navidad:

Por Navidad nos preparamos casi desde el principio del año escolar, y de ahí 
llego diciembre. En las mañana hicimos la novenas,con los diferentes personajes 
de la biblia y con canciones. En los últimos semanas siempre vinieron colegios, 
que nos visitaron y que trajeron comida, y siempre una funda con dulces. 
También hicimos juegos muy divertidos. En el ultimo día festejamos con “pan de 
pascua”, que hicimos en nuestra Panadería, también hicimos presentaciones en 
tres grupos con los estudiantes. Aparte de eso, seguimos trabajando y 
terminando los trabajos navideños, para Navidad y también conseguimos un 
nuevo horario. Ahora estoy ayudando mas en el taller de pintura y Costura, y 
menos en el taller de Cerámica y nunca en Panadería. Bien ver a otros alumnos, 
con cuales antes no trabajé mucho. 

Mi familia anfitriona tiene la tradición a visitar a varias amigos o familia en la 
noche de 22 de diciembre y cantar una canción. Después siempre nos quedamos 
un poco mas para charlar y comer o tomar algo.

En la mañana del 24 de diciembre fuimos a ver “el pase del niño”, en que la 
gente desfilo con muchos disfraces diferentes. En la noche hicimos la cena. Para 
la cena mi madre anfitriona invitó a mis padres de Alemania que estuvieron en 
Cuenca justo en este tiempo. Estuvo un poco raro ver los dos familias en un 



lugar, pero disfruté mucho este Navidad. Aparte de comer, cantar y hacer el 
intercambio de regalos, también jugamos muchos juegos, que estuvieron tan 
divertidas. En los días después de Navidad fui a el Cajas, así como hacer un trek, 
que empieza cerca de Alausi y termina en Ingapirca. La naturaleza esta bien 
lindo. Solo que no disfrutamos mucho por el clima, había mucha lluvia y siempre 
nubes. Por esta lluvia no estuvo posible seguir con el camino, entonces 
encontramos otra ruta mas corta. Igualmente estuvo lindo, solo muy húmedo y 
frio. Después fui a Yunguilla a la casa de la familia de un amigo. Hasta ahora no 
puedo creer, que viajé una hora y un poco con el bus y estuve en un clima 
totalmente diferente, con mucho calor, plantas diferentes y pájaros muy 
colorados. Después de estos días de lluvia con mucho frio, disfruté mucho.

En mi tiempo siempre estoy haciendo cosas diferentes. En los fines de semana 
algunas veces estuve en las Cajas, también fui a Girón para ver las cascadas. 
También fui a escalar varias veces afuera con gente del gimnasio de escala. 
Fuimos a Cojitambo, así como a San Fernando, que esta cerca de Girón. En un fin
también estuve invitado al matrimonio de un buen amigo de mi hermana, que 
estuvo muy divertido.

Todavía estoy disfrutando mi tiempo aquí mucho y espero a seguir así (:
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